

Saltillo, Coahuila a 18 de agosto de 2022.

Asunto: Manifestación.

"Todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos y, dotados como están de razón y conciencia, deben comportarse fraternalmente los unos con los otros"

Declaración Universal de Derechos Humanos

COMISIÓN DE SELECCIÓN DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN DEL ESTADO DE COAHUILA DE ZARAGOZA.

P R E S E N T E . –

Yo, María Alejandra Berrueto Padilla, mexicana, saltillese, profesionista y con 35 años de edad, aprovecho este espacio que brindan a través de la convocatoria para la selección de una mujer al *Consejo de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción del Estado de Coahuila de Zaragoza*, para manifestarles la intención de postularme al cargo de consejera.

Estudie la carrera de derecho en la Universidad Autónoma del Noreste, la universidad en mención es flexible en horarios para poder **trabajar** y aprender, remarco la palabra trabajar ya que los trabajos que tuve durante mi carrera fueron puestos meritorios, es decir no recibía un sueldo, en cambio recibí mucho aprendizaje el cual me ayudó a forjar experiencia futura, ya que desde los 17 años que inicié mis estudios universitarios ingresé al mundo laboral.

La vida me fue llevando por lugares en donde veía, escuchaba y me volvía sensible, un mundo de violencia hacia los niños y las niñas, hacia las mujeres, a las personas con discapacidad, abusos de parte de las instituciones de **DEBEN** protegernos, en general veía un mundo injusto hacia las personas menos afortunadas académica, laboral, económica y socialmente.

Cuando estuve como auxiliar jurídico en el DIF municipal, me embargaba la tristeza por los casos que atendía, pero a la vez me llenaba de satisfacción el poder ser parte de un equipo de trabajo humano y sensible a las problemáticas, el poder ayudar o canalizar los apoyos a otras instituciones, hospitales, centros de salud mental, etc. Ayudando a cambiar la realidad de las personas, de las mujeres, fomentando a ver con otra perspectiva sus vidas, a permitirse tener aspiraciones y a buscar alternativas para salir de su círculo de violencia y pobreza.

Posteriormente como auxiliar del Ministerio Público en la Mesa de Delitos Contra la Familia, Menores y Personas con Discapacidad, conocí otra realidad, un México lleno de impunidad, en retroceso, un México en pañales en el sistema de justicia penal, tuve la oportunidad de conocer el penal de mujeres, platicar con ellas, saber la situación por la que estaban presas, sus juicios interminables y arbitrarios. De igual forma conocí el Servicio Médico Forense, vi cuerpos de personas no reconocidas que tenían en ese lugar más de cinco años y hasta la fecha me pregunto: ¿Por qué no existe un sistema nacional, conjunto, único, de identificación de personas desaparecidas?

Conocí a familiares de personas desaparecidas, su situación me sensibilizó y fui testigo de cómo no se hace lo suficiente por ellos.

En ese momento deseaba trabajar en ese lugar, estaba segura que podía lograr un cambio, ya que muchos empleados y empleadas son insensibles, dan un trato indigno, creo que se van deshumanizando a lo largo del tiempo. Pero a pesar de mi deseo y aunque fui requerida para asistir al C4 a presentar exámenes de confianza, para una contratación en el Poder Judicial, desafortunadamente la ola de violencia se desató con mucha fuerza en el Estado, el panorama en la ciudad era muy inseguro, así que decidí no continuar con el proceso.

Me gradué y empecé a trabajar con la Licenciada Azucena Ramos Ramos, actual Secretaria de Turismo en el Estado, en ese entonces Diputada Local, en esta función tuve la oportunidad de coordinar dos campañas políticas una de Presidente y otra de Gobernador, conocí todo el Estado, sus diferentes Regiones y Municipios, así como las necesidades de cada lugar. Tuve la oportunidad de entrar a la comunidad de los Negros Mascogos, conocer su forma de vivir, de sustentarse económicamente, pude ver y conocer la realidad de otros grupos vulnerables, conocí *El Nacimiento de los Kikapúes*, tuve el honor de entrar a la casa de Chakoka Aniko, líder de la tribu Kikapú, y toda esta experiencia me hizo entender, valorar y enorgullecerme de la grandeza y diversidad de nuestro Estado.

También he tenido la experiencia de la docencia al impartir clases de introducción al derecho a los alumnos del último semestre de bachillerato en la Universidad del Valle de México, en dónde aprendí a diseñar planes de trabajo académicos, a organizar y estructurar las clases para incentivar a los jóvenes a participar e interesarse en temas de relevancia nacional, a despertar su curiosidad motivándolos a investigar, cabe destacar que obtuve muy buena calificación en la evaluación docente.

Posteriormente fui invitada a trabajar como Secretaria Técnica de la Secretaría de la Juventud en el Estado de Coahuila, me toco ahondar ahora las problemáticas de los jóvenes, diseñamos estrategias para la prevención del embarazo en adolescentes en conjunto con el *Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA)*, trabajamos junto con Edwin Morquecho, activista de la asociación civil *Hazte Visible* propuestas para diseñar políticas públicas de inclusión para la comunidad LGBTIQ+ y personas con VIH. También estuvimos trabajando con el *CESAME*, para proponer estrategias para la prevención del suicidio, entre muchas otras actividades más. Aquí me tocó comprobar el uso del recurso en las confrontas, presentar informes de actividades de acuerdo al Plan Estatal de Desarrollo, para la comparecencia del Secretario ante el Congreso del Estado, así como para los informes anuales del Gobernador.

Después de casi tres años, me propusieron participar en la selección de Gerente de Vinculación en la *Universidad del Valle de México*, presente el examen psicométrico, así como las diversas entrevistas y fui seleccionada. En este periodo puse en práctica mis habilidades para dar resultados y trabajar bajo metas calendarizadas, mi trabajo consistía en la promoción de la universidad en escuelas y en empresas, para generar vinculación y captar estudiantes, contaba con presupuesto propio, que al igual que *SEJUVE*, tenía que transparentar y comprobar su uso.

Obtuve dos premios nacionales como mejor estrategia de vinculación en mercado joven y LX (licenciaturas ejecutivas), tuve propuestas de trabajo en CDMX, Guadalajara y Nuevo León, mis planes personales tenían otro rumbo, así que decidí buscar en otros lugares y así fue como llegué a la *Universidad Autónoma de Coahuila*.

En la UAdeC me ha tocado trabajar otro ámbito diferente, laboro en el Centro de Capacitación Docente de la Subdirección de Asuntos Académicos, en dónde proponemos, diseñamos y gestionamos cursos de actualización para los docentes según las necesidades de las escuelas o facultades. Así mismo estuve encargada de diseñar el contenido de los cursos de inmersión a la Reforma Académica Universitaria para las y los estudiantes.

Finalmente puedo compartirles que también trabajo en el negocio familiar, en donde mi mamá y yo somos socias y realizo actividades de atención al cliente, asesoría legal y gestoría.

Este es un resumen de lo que he recorrido en mi vida laboral, aspiro a este cargo porque creo que todos tenemos el derecho de vivir en un ambiente libre de corrupción e injusticias; considero que mi experiencia personal y laboral me podrá permitir desarrollarme en los proyectos que ya se impulsan desde el CPC, tales como: construcción del sistema anti sobornos, promover la cultura de la denuncia de actos de corrupción, fomentar los valores del servicio público tales como honestidad, rectitud y apego a la ética, tener una vinculación efectiva con la sociedad civil, así como proponer nuevas estrategias para llegar a más jóvenes y fortalecer el proyecto: *"Por una nueva cultura educativa #YoLevantoLaMano"*, acoplar al CPC y al SAE a las redes sociales (Instagram, Tik Tok entre otras), motivar la participación joven para obtener propuestas actuales y modernas.

Proponer la reforma del artículo 167 de la Constitución del Estado de Coahuila, así como de la Ley del Sistema Anticorrupción del Estado de Coahuila, para que las recomendaciones que emita el CPC, sean de carácter obligatorio.

No me queda más que agradecer su consideración a mi experiencia y perfil como aspirante al Consejo de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de Coahuila.

ATENTAMENTE

Maria Alejandra Berrueto Padilla.